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1. Analisi gdl  
 
La riunione si apre con la relazione dei coordinatori dei gruppi attivi. 
I gruppi che hanno lavorato sono: 
 
 

• Gruppo integrazione cataloghi 
• Gruppo monitoraggio del network 

Per il gruppo integrazione cataloghi, Magno riferisce le attività: al momento risultano 21 biblioteche 
(comprese le 3 straniere) che non risultano ancora associate un catalogo. Per queste 18 biblioteche italiane 
è stato predisposto un file che mostra tutte le azioni che sono state svolte nei loro confronti. La situazione è 
molto variegata, sono presenti biblioteche che in Nilde svolgono solo opera di biblioteca richiedente per tutto 
il sistema di biblioteche ad esse collegate (vedi Cimedoc, Unità serv. interbibl. dell'Università di Ferrara, 
SeGeBi Università Ca' Foscari di Venezia), altre, che pur appartenendo ad un ente di ricerca nazionale, non 
danno accesso alla loro raccolta. Tamburini ha parlato con la coordinatrice delle biblioteche INGV. Dal 2012 
formeranno un polo sbn formato da tutte le biblioteche dell'ente. E ha comunicato che le sezioni di pisa, 
catania e palermo dovranno modificare dall'anno prossimo le indicazioni presenti nell'account da altre a sbn 
e comunicare l'indirizzo del nuovo opac. 

Altre biblioteche sono in SBN (polo di Torino) e quindi sarà immediatamente ricordato loro di procedere alla 
modifica dell'account Nilde con il rinnovo 2012. Altre ancora, in verità un numero molto basso, non risultano 
contattabili. 

E' sollevato il problema dell'accesso al catalogo delle biblioteche ACNP che risultano dormienti o uscite dal 
Catalogo. 

Mangiaracina spiega che la situazione di queste biblioteche viene tenuta costantemente aggiornata da 
Mangiaracina (lato NILDE) e da Orietta Bonora (lato ACNP). NILDE versione 4 permette di visualizzare nei 
dati dell'account di ogni biblioteca identificata da un codice ACNP, anche lo stato del “Link tra ACNP e 
NILDE”: detto “Link” rappresenta l'effettiva operatività della biblioteca in ACNP (viene attivato solo se la 
biblioteca ha i dati di posseduto e di anagrafe aggiornati), e  l'effettiva comunicazione bidirezionale a partire 
dal posseduto della biblioteca tra NILDE ed ACNP in questo modo: 

1) da ACNP --> NILDE,  significa che è possibile richiamare NILDE dall'OPAC ACNP (FUNZIONE: Richiedi il 
documento attraverso <il servizio ILL NILDE>) passando a NILDE come parametri il nome della rivista, 
l'ISSN e la biblioteca a cui si vuole richiedere il documento. 



2) da NILDE --> ACNP, garantisce che quando NILDE effettua la ricerca di una rivista o di un ISSN in ACNP 
(nell'azione Borrowing), se la biblioteca ha un posseduto su ACNP di quella rivista e quell'anno, allora verrà 
mostrata nell'elenco delle biblioteche NILDE tra cui scegliere di inviare la richiesta (nel pannello del Catalogo 
ACNP). 
 
 

Le biblioteche grigie in ACNP, ad un primo test fatto da Gustavo, non risultano visibili per richieste in Nilde. 
Mangiaracina osserva che con l’uscita di alcune biblioteche da ACNP per non pagare la quota di 
sottoscrizione è possibile che ci siano in futuro più biblioteche che non appariranno in ACNP. 

Per ora l’elenco delle biblioteche non in regola non è lungo e l’intenzione è contattare quelle che non sono 
né su SBN, né su MAI. E' necessario inoltre effettuare un verifiche sui codici SBN/ICCU per quelle che li 
hanno già inseriti, per verificare se è corretta l’associazione ICCU codice SBN. 

Il gruppo si pone come scadenza per le verifiche: entro 1 settimana contattare tutti quelli dell’elenco, poi 
arriva l’elenco biblioteche ACNP non attive. Si prevede una  Skypeference di chiusura prima di Natale. 

Tugnoli segnala il problema di biblioteche che modificano le condizioni di fornitura in ACNP e non in Nilde 
creando problemi di comprensione a tutti gli altri. Si cercano soluzioni. Ipotesi di mettere un controllo per cui 
chi indica un pagamento automaticamente deve settare lo scompenso. Ipotesi di modifica da ACNP 
difficilmente attuabile [integrare con discorso fatto da Ale a prop. dei controlli: Nilde ora permette di settare le 
info sugli scompensi 1 volta all'anno al momento della sottoscrizione, non è pensabile permettere le 
modifiche su ACNP quando si vuole] .Viene affrontato anche il tema della soglia di scompenso. Se le 
biblioteche indicano 0, si intende che non vogliono avvalersi della soglia di scompenso, automaticamente 
non dovrebbero poter inserire un valore per il costo dell'articolo. Il problema sarà risolto da Tugnoli. La nuova 
indicazione sarà oggetto di una comunicazione alla lista nilde- fornitori da parte del gestore. Tugnoli 
modificherà manualmente quelle che hanno già rinnovato per il 2012. 

Mangiaracina comunica che si procederà a modificare il grafico che mostra la distribuzione per catalogo 
delle biblioteche Nilde. 

Sarà inviata comunicazione tramite lista affinché tutte le biblioteche allineino le indicazioni di fornitura in 
Nilde nella propria pagina anagrafica ACNP. 

Per il gruppo monitoraggio, Ortolan presenta le ultime correzioni al documento BP elaborato. Le Best 
Practice vengono approvate. 

Segue dibattito sugli strumenti disponibili o implementabili per ottenere una migliore visibilità delle iniziative a 
supporto delle buone pratiche e delle varie iniziative. Si propende per inserire un link di accesso alle BP sulla 
Home Page di Nilde per un periodo di tempo definito, proprio in vista dei rinnovi. 

Bernardini propone che, in occasione del convegno di Bari, si trovi uno spazio di comunicazione informale 
con i sottoscrittori. Un ambiente in cui mostrare, ad esempio sottoforma poster, le best practices, una 
postazione in cui qualcuno del CBN offre chiarimenti e delucidazioni sull'uso di Nilde. 

Ci sono anche proposte per modifiche al Regolamento che Ortolan invierà a tutto il CBN a breve. Il gruppo 
ritiene necessario aggiornare il manuale, ormai obsoleto. Mangiaracina auspica che il nuovo manuale sia in 
linea almeno per il convegno di Bari. Elisabetta e Paola si offrono per il lavoro (per altri partecipanti si veda 
in fondo al paragrafo) 

Si costuituisce un nuovo gruppo Comunicazione" (Public relations) 

Si discute anche di nuovi strumenti di lavoro per il CBN. Sono esaminate diverse possibilità, si opta per 
Google Sites, già utilizzato da Magno, Guarise, Stabene. Magno invierà inviti al CBN. Il sito è già stato 
creato. In questa piattaforma di lavoro (si spera più stabile della precedente) confluiranno tutti i materiali 
prodotti dal CBN nel corso dei due mandati, dai verbali alla produzione scientifica, all'attività di gruppi e 



sottogruppi. Sarà anche possibile rendere pubblica e commentabile la parte del sito di interesse delle 
biblioteche Nilde, mentre una sezione sarà riservata al CBN come area di lavoro. Di conseguenza, sarà 
abbandonata la pagina wiki attualmente presente e linkata in Nilde e sostituita da questa appena popolata. 
Lavoreranno a questo gruppo Piattaforma Google sites (ex-wiki), per la comunità delle biblioteche Nilde, 
Magno, Stabene, Guarise, Filippucci, Ortolan - in veste di supervisore grafica - Brunetti e Bernardini. 

Lo stesso gruppo si occuperà di creare un blog in vista del Convegno di Bari, Gustavo propone di presentare 
delle proposte grafiche del blog e di studiare quali sul mercato possono adattarsi alle esigenze di Nilde 
(google blog, blogspot, wordpress ecc. o Joomla blog da caricare su server CNR). 

Si dovrà costituire un gruppo per revisione del Manuale e per la Formazione di incaricati Nilde sul territorio, 
partecipano: Domina, Tamburini, Chiandoni, Garbolino, Ortolan. 

2. Aggiornamento Nilde 4.0 

Mangiaracina espone le principali linee di sviluppo:  

1. Migliorative (soluzione bugs ecc.) 2. Creazione nuovi report per esportazione dei dati (rilascio in dicembre) 
3. Licenze e interfacciamento con altri sistemi 

Tugnoli mostra una demo dell'attuale situazione Report. 

Dal pannello statistiche --> ci sarà l'accesso alle statistiche per Ente/Progetto per esportare in cvs i dati 
aggregati anche per tutto l'ente/progetto sottoscrittore. Nel foglio excel saranno identificati e filtrabili i dati 
anche per provincia della biblio richiedente/fornitrice, oltre ad avere un massiccio allineamento tra titolo 
oggetto delle richiesta e ISSN relativo rispetto alle statistiche del 2010. Bernardini chiede se è previsto 
anche un filtro tipologia ente nei report che saranno rilasciati. L'informazione sarebbe utile per quantificare gli 
scambi tra enti e valutare eventuali convenzioni future. Mangiaracina dice che forse questo dato è di difficile 
estrazione. 

Mangiaracina richiede che il CBN testi subito la veridicità dei report appena rilasciati per verificare eventuali 
incongruenze. 

A Bibliosan sono già stati inviati (fuori dal sito di Nilde). 

Si apre una breve presentazione delle iniziative che si sono sviluppate dopo il Workshop di settembre. 
Filippucci chiede a Mangiaracina la disponibilità a partecipare ad un gruppo nazionale che analizzi a livello di 
sistema complessivo lo stato delle licenze d'uso per i contratti con gli editori e quelle standard e per definire 
gli strumenti più efficaci da adottare per renderle disponibili al comunità bibliotecaria nazionale. 

Garbolino comunica che anche Torino entrerà in ACNP con i suoi elettronici, di conseguenza anche in Nilde, 
e garantisce la disponibilità a collaborare sulle iniziative che si svilupperanno. Filippucci propone che tra gli 
attori di default (ACNP, NILDE, i consorzi) partecipino anche le realtà come UNIBO, UNIPV e successive. 
L'incontro si potrebbe organizzare per metà gennaio. E' da verificare la disponibilità di tutti, Filippucci 
verificherà le disponibilità di CIPE, ACNP, eventualmente UNIPV. Per UNIRMS Tamburini garantisce la sua 
disponibilità. Collateralmente Mangiaracina svilupperà l'analisi di fattibilità del sw dalle caratteristiche simili a 
quelle del progetto IDS visto a Chicago al 12. Congresso IFLA ILDS. In pratica i software americani 
informano il bibliotecario in automatico su cosa possa fare per il dd (sulla base della licenza con l'editore 
come inserita nel db da ogni ente) 

Sia Tugnoli che Bernardini elaboreranno un modulo con Google docs per segnalare le biblioteche - italiane e 
straniere - fuori Nilde che si vogliono aggiungere all'anagrafe (fuori Nilde) con i dati necessari. Sarà fatta 
comunicazione alle liste quando il form sarà stato approntato. 

 

 



3. Workshop Biblioteche Civiche Milano 

Relazione Domina. hanno partecipato 37 biblioteche, sono state presentate 5 relazioni, 2 di biblio in Nilde, 3 
di biblio non Nilde. L'evento ha dimostrato interesse da parte delle biblioteche presenti. Si è insistito molto 
sulla gratuità del primo anno di adesione a Nilde. Uno dei principali problemi delle biblioteche civiche è 
conoscere in fretta le condizioni di fornitura e i costi dei documenti. Un circuito come Nilde è chiaro da 
questo punto di vista. Paola si occuperà di ricordare ai partecipanti che è il momento giusto per provare  ad 
entrare a queste biblio partecipanti in vista del rinnovo 2012. 

La referente della Regione Lombardia che ha ospitato l'evento a Milano ha dato la disponibilità ad ospitare 
un corso Nilde. Mangiaracina chiede che il corso venga tenuto da qualcuno a Milano e  insiste sulla 
costituzione di una task force formativa nazionale sul territorio. La giornata milanese sarebbe rivolta a tutti, 
non solo alle civiche. 

4. DD internazionale 

Si terrà una skype sul tema a fine gennaio, mancando il tempo nella riunione di oggi per affrontare 
compiutamente tutti gli aspetti connessi. Per questo punto si crea un gruppo con Brunetti (coordinatore), 
Tamburini, Domina, Mangiaracina, Filippucci. 

5. Convegno 

Non c'è stato tempo per affrontare questo punto. E' quindi necessario convocare una skype a breve su 
questo tema specifico. C'è l'invito a riflettere sui punti salienti che dovrebbe caratterizzare la parte dedicata 
solo a Nilde. ACNP immaginiamo che avrà già tutto abbastanza definito dalla nuova versione grafica del 
gestionale.  

Mentre per la parte di collaborazione ACNP/NILDE, potrebbe essere utile lavorare sugli aspetti connessi alle 
licenze. 

 


